
FinanzA Giekau 

Sitzung vom  29.8.2012             Seite 1 
       Für diese Sitzung enthalten die Seiten 2  bis 6 

in Giekau, „Giekauer Kroog“    Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 
 

Beginn:   19.30 Uhr 

 
Ende:    21.33 Uhr 
                    _____________________________________________ 
         (Unterschriften) 
__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl: 5 
a) stimmberechtigt: 
 

1. Dieter Juhls 
 

13. 

2. Bärbel Berghaus ( ab TOP 3 ) 
 

14. 

3.  Lothar Hoffmann 
 

15. 

4.  Bernd Schwartz 
 

16. 

5. Gerhard Walter 
 

17. 

6.  
 

18. 

7.  
 

19. 

8.  
 

20. 

9.  
 

b) nicht stimmberechtigt 

10. 
 

1.  BM Koch 
 

11. 
 

2.  Graf von Hahn 
                                                      

12. 
 

3.  Herr Oellermann /Amt Lütjenburg 

 
 

4. 2 Zuhörer 

 5.  
Es fehlten: 
a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1.   1.  
2.   2. 
3.  3. 
4.  4. 

Die Mitglieder des Finanzausschusses  waren durch Einladung  vom  10.8.2012  auf   Mittwoch,  den 

29.8.2012  unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 
nicht erhoben wurden.  
 

D er Finanzausschuss   war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
1.  Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
2.  Einwohnerfragestunde 
3.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 09.05.2012 
4.  Ortsentwässerung Engelau  - Abrechnung 2011 - Anlage 
5.  Niederschlagswasserbeseitigung Giekau - Abrechnung 2011  
6.  Pachtverträge Gemeindegrundstücke  
7.  Sanierungskosten Rentnerwohnheim 
8.  Einwohnerfragestunde zu den behandelten TOP 
9. Verschiedenes 
 
Nicht öffentlich:  
 
10.  Rechtsstreitigkeiten wegen Schlussrechnung RW-Kanalisation Giekau  
11.  Grundstücksangelegenheiten Gut Neuhaus 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-
träge eingebracht: 
 
Herr Walter beantragt, den TOP 6 im nicht öffentlichen Teil zu beraten und die Tagesordnungspunkte 10 und 11 im nicht 
öffentlichen Teil zu tauschen. Die übrigen Punkte verschieben sich entsprechend.  
 

       - 4 dafür - 

 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  
Zu den Tagesordnungspunkten 9 - 11   war die Öffentlichkeit ausgeschlossen.  
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1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
Der Finanzausschuss beschließt, die Tagesordnungspunkte 9 – 11 in nicht öffentlicher 
Sitzung zu beraten.  
       - 4 dafür - 
2. Einwohnerfragestunde 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 9.5.2012 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 9.5.2012 wird genehmigt.  
       - 5 dafür –  
 
4.  Ortsentwässerung Engelau  - Abrechnung 2011 
Die Abrechnung 2011 ist als Vorlage zugegangen. Diese wird vom Vorsitzenden kurz 
erläutert. Es wird ein Überschuss in Höhe von ca. 2.500,-- € ausgewiesen.  
 
Der Finanzausschuss nimmt von der Abrechnung Kenntnis.  
 
5.  Niederschlagswasserbeseitigung Giekau - Abrechnung 2011  
Hierzu ist die Abrechnung des Jahres 2011 als Vorlage zugegangen. Diese wird vom 
Vorsitzenden kurz erläutert. Es wird ein Überschuss in Höhe von ca. 6.200,-- € ausge-
wiesen. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Gebühr ab dem Jahr 2012 reduziert 
worden ist.  
 
Der Finanzausschuss nimmt von der Abrechnung Kenntnis. 
 
6.  Sanierungskosten Rentnerwohnheim 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass über diesen Tagesordnungspunkt bereits in den 
Sitzungen des Bau- und Wegeausschusses und in den Gemeindevertretungen beraten 
worden ist. Die Kosten belaufen sich auf ca. 25.000,-- € und müssten ggf. in einem 1. 
1. Nachtragshaushalt 2012 bereitgestellt werden. Die erforderlichen Mittel müssten aus 
der allgemeinen Rücklage entnommen werden.  
 
Herr Walter bittet darum, dass dem Protokoll eine Übersicht über die Mieteinnahmen 
und die Kosten des Jahres 2011 beigefügt wird. Er regt an, ggf. eine Mieterhöhung 
vorzunehmen.  
 
7.  Einwohnerfragestunde zu den behandelten TOP 
- Graf von Hahn bittet um Prüfung, ob eine Umlage der Sanierungskosten über eine 

Mieterhöhung rechtlich zulässig ist, da es sich um die Beseitigung eines Wasser-
schadens handelt.  

- Gleichermaßen regt er an, über das Objekt Seestr. 4 eine Wirtschaftlichkeitsbe-
rechnung anzustellen.  
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8. Verschiedenes 
Bürgermeister Koch teilt mit, dass eine Linde am Dorfplatz gefällt werden musste, 
weil die Verkehrssicherheit nicht mehr gegeben war. Außerdem muss demnächst noch 
eine Eiche gefällt werden.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 
 
 
Protokollführer: 

 


